



Don Antonio Vives Colóm

Secretario que fué de su A. I. y R. Luis Salvador Archiduque de Austria

Condecorado con la medalla de servicios de la Familia Imperial

Falleció día 20 del presente mes en Brandais (Bohemia) Austria

R. I. P. A.

Su esposa, hijos, don Antonio y doña Luigina (ausentes), don Luis y doña Luisa, hijos políticos don Juan Cilimingras y doña Rosita Colorado (presentes) hermano, sobrinos, primos y demás parientes suplican a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al funeral que se celebrará en sufragio de su alma en la iglesia de Deyá el día 27 a los once.

No se invita particularmente.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de la alma del difunto.

Del "Día de la Prensa,"

Notas informativas

Los periódicos y revistas de las diversas regiones de España que recibimos en nuestra redacción traen noticias de los preparativos que se están haciendo en todas partes para la celebración del próximo «Día de la Prensa».

En Madrid, Barcelona, Valencia, Cuenca, Vitoria y otras muchas Diócesis, cuya sola enumeración sería larga, las respectivas Juntas Diocesanas trabajan muy activamente procurando superar en resultados la fiesta del año anterior.

En el Palacio Arzobispal de Sevilla se reunirá uno de estos días bajo la presidencia del Emmo. Sr. Cardenal la Junta de Caballeros que ultima los actos de propaganda y la de señoras a cuyo cargo está la cuestión. Esta se hará no sólo en la Santa Iglesia Catedral sino en todas las parroquias e iglesias de Sevilla y su diócesis.

Aparte los triduos preparatorios que se celebrarán como en años anteriores en diversas iglesias, se ha organizado uno extraordinario en la parroquia de la Magdalena predicado por el Arcipreste de Constantina, Director del «Boletín Parroquial» de dicho arcepresbiterio, el R. P. León Vence, Director de «La Voz de San Antonio» y el Párroco de la Magdalena, fundador y Director de la «Hojita Celeste».

La función principal religiosa será la Misa Pontifical que celebrará en la Santa Iglesia Catedral el Emmo. Sr. Cardenal Almaraz predicando sobre la prensa el afamadísimo Magistral de Sevilla Dr. Roca y Ponsa.

Fuera de España se celebrará este año el «Día de la Prensa» en Portugal y en la República del Brasil, por disposición respectivamente de los Excmos. Sres. Obispo de Oporto y Arzobispo de Río Janeiro.

El domingo día 23 de junio, en todas las principales iglesias de Barcelona, durante la Misa de las doce, se predicó sobre la Prensa, ilustrando a los oyentes sobre la obligación ineludible de favorecer a la buena y perseguir y odiar a la impía y malvada. El mismo día, por la tarde, a las seis, en el «Palau de la Música Catalana», presidida por el Excmo. Sr. Obispo, se celebró gran sesión de propaganda, con discursos por el Rdo. P. Narciso Salazar, O. P. y por el Doc-

tor D. José M.^a Boix, Profesor de la Universidad. La parte musical estuvo a cargo del Orfeón de San Miguel Arcángel.

En Palma

La misa de comunión por el Día de la Prensa Católica tendrá lugar el día 29, festividad de San Pedro, en la iglesia de los Sagrados Corazones, a las siete, en vez de las siete y media, como estaba anunciado.

Información escandalosa

Copiamos de «El Siglo Futuro», de Madrid:

«La Prensa de información continúa llenando columnas y columnas con los detalles del repugnante crimen cometido anteaayer en Madrid.

Los periódicos no se detienen ante ninguna consideración, y la desgracia horrible acaecida en el seno de una familia, es lanzada a la calle, a la voracidad pública, a la curiosidad morbosa de las gentes, sin respeto para el infortunio ajeno, sin piedad para quienes deben inspirar lástima.

Es vergonzosa la tolerancia que las auto-

ridades tienen con estos excesos de la Prensa, y más vergonzoso aún el proceder de los periódicos que a sí mismos no se guardan respeto y se convierten en vehículo del escándalo.

No ya periódicos católicos, sino en naciones católicas, sino en la Prensa inglesa, por ejemplo, hay sucesos que no tienen cabida ni repercusión.

Las cosas que no deben ocurrir, la prensa inglesa las calla cuando ocurren y las da por no ocurridas. Y ningún periódico inglés se presta a lanzar la piedra de escándalo a la calle.

En España, abochorna leer los periódicos cuando algún crimen como el de esta índole ocurre. Porque la labor que los periódicos realizan al aventar la vida entera de individuos heridos por la desgracia es una labor sencillamente infame.

La publicación de tales informaciones no se debe ni se puede consentir en sanos principios de buen gobierno.

Aunque el Poder público liberal que tal consiente, es el mismo que a pesar del cúmulo de leyes, Reales órdenes y circulares existente prohibiéndolo tolera la publicación y exhibición de periódicos, revistas y libros, que son una ofensa a las personas decentes, como tolerar también los excesos de ese mentación es más urgente cada día.

A las doce, Segundo y tercer nocturnos semitonados y *Te Deum* solemne del maestro Tortell con acompañamiento de órgano. A la una, Trisagio y visita al Santísimo Sacramento. A las dos, Laudes solemnes con acompañamiento de órgano. A las tres, Acto de Desagravio, oraciones de la mañana y ejercicio preparatorio de la Comunión general. A las cuatro, Oficio solemne que celebrará el M. Rdo. Padre Provincial de los Teatinos. Los adoradores cantarán la «Misa de Angelis». Terminado el Oficio se organizará solemne procesión con el Santísimo al vecino monte Calvario, desde donde se bendecirá con la Hostia Santa al pueblo de Pollensa y su término. Una banda de música tocará escogidas piezas y el pueblo cantará himnos eucarísticos.

Regresada la procesión a Montesión, reserva de S. D. M. dándose por terminada la solemne instalación de la Adoración Nocturna en este pueblo.

Nota. — El Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a los fieles que asistan a dichos actos.»

Pronósticos del tiempo

He aquí los que hace Sfeijoon para lo que resta de la presente quincena:

«El martes 25, las depresiones se alejarán por el Mediterráneo superior y por los parajes de Argelia y Túnez, respectivamente, mejorando la situación en nuestras regiones.»

El miércoles 26 llegará a las Islas Británicas una depresión oceánica que originará otra secundaria en la mitad septentrional de la Península. Estos nuevos elementos de perturbación atmosférica producirán lluvias y tormentas en nuestras regiones, particularmente desde las de NO. y N. a las del paralelo central, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El jueves 27, estará en los Países Bajos la depresión principal de las Islas Británicas y la secundaria de la mitad septentrional de la Península; arrastrada por la otra, se hallará en el Mediterráneo, entre Cataluña y Baleares. Ocasionalmente lluvias y tormentas en la mitad oriental, singularmente en el NE., con vientos del tercer cuadrante.

El viernes 28, se apartarán de nosotros por Europa central y por Italia las anterio-

res depresiones, pero otras del Atlántico se acercarán al SO. de Irlanda y a Galicia. Por el influjo de ellas se registrarán lluvias y tormentas, principalmente desde el O. de la Península, al meridiano central, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El sábado 29, avanzará hacia la punta de Bretaña la depresión del SO. de Irlanda, y la de Galicia se hallará por entre el NE. de España y el Mediterráneo superior. Producirán lluvias y tormentas, particularmente desde el Cantábrico y Centro al NE., con vientos del tercer cuadrante.

El domingo 30, la depresión de la punta de Bretaña descenderá hacia el S. de Francia y golfo de León y la del NE. de España hacia Baleares y Argelia. Causarán algunos chubascos y tormentas en la mitad oriental, con vientos de entre SO. y NO.»

En favor de los niños

El Ministerio de la Gobernación ha dictado dos reales órdenes en favor de los niños.

Una de ellas dispone que las Juntas provinciales de protección a la infancia y represión de la mendicidad dirijan una circular invitando a las familias de los agricultores pudientes y caritativos propietarios rurales a que recojan niños desamparados, por orfandad, abandono o negligencia de los padres, con residencia habitual en la provincia, a condición de proporcionarles lo necesario para la subsistencia, dedicando a las faenas preliminares del campo a los que tengan la edad que determina la ley.

Los presidentes de las Juntas de protección se dirigirán a las Granjas y entidades agrícolas para que los niños ociosos o abandonados menores de diez y seis años sean recogidos durante el día, proporcionándoles trabajo. En caso de que el padre o tutor encargado de aquéllos se opusiere a este acto, se exigirá la responsabilidad por fomentar la vagancia y abandono.

Podrán las Juntas provinciales y locales que cuenten con recursos económicos consignar para los modestos agricultores que recojan niños una pensión mensual de 20 pesetas como máximo.

En las localidades donde haya niños recogidos por familias, los alcaldes y vocales de las Juntas ejercerán estrecha vigilancia para

Sección informativa

En Pollensa

La Adoración Nocturna

He aquí el programa de la inauguración de la nueva Sección de Pollensa y fiesta de las Espigas de la de Palma:

«Sábado, 29. — A las siete (hora oficial), recepción en la plaza de San Isidro de las secciones de Palma, Artá, Lluchmayor, Felanitx, Buñola, Binisalem, Lluch y Saneellas. Allí mismo se organizará la procesión que se dirigirá a la Parroquia por las calles del Roserell, Abrevadero y Agua.

Los adoradores, acompañados de una banda de música, cantarán, durante el trayecto, himnos eucarísticos. Una vez en la parroquia, habrá exposición de S. D. M. Estación mayor rezada, Salve cantada y reserva. El

Párroco dirigirá desde el púlpito breve salutación a las Comisiones de los pueblos e invitará en nombre de todas, al pueblo de Pollensa a la solemne Vigilia inaugural, que tendrá lugar en la iglesia de Montesión. A las diez de la noche, Junta de turno de los adoradores en la sala de guardia, salida de los mismos desde dicha sala con las banderas de las Secciones invitadas; bendición de la nueva bandera de la Sección de Pollensa por el M. I. señor don Miguel Costa, Canónigo, delegado del señor Obispo, imposición del distintivo a los adoradores; jura de la bandera; exposición de S. D. M.; oraciones de la noche y sermón por el Reverendo P. Gaspar Morey, del Oratorio. A las once, comienzo del Oficio divino, con canto solemne del Invitatorio y del himno «Sacris Solemnis». Primer nocturno semitonado y acto de Desagravio.

evitar la explotación y malos tratos o mala educación del menor. Dos vocales de las Juntas las enterarán de la conducta del recogido y de las enseñanzas que recibe.

Las condiciones que deben reunir las familias para poderles confiar menores serán que los jefes de ellas estén casados legalmente, no padezcan enfermedades contagiosas, observen buena conducta, que sus recursos económicos no se limiten a la cantidad abonada por la manutención del menor, que no tengan más de cuatro hijos.

Quedan excluidos los viudos, a menos que haya fallecido el cónyuge después de la colocación del menor.

Las Juntas propondrán la concesión de premios y diplomas de mérito a favor de las familias que, sin percibir retribución, hayan demostrado interés y cuidado en beneficio de los acogidos.

La otra real orden requiere a los alcaldes que por las corporaciones municipales respectivas se destinen terrenos de su propiedad a la creación de parques infantiles en las condiciones que exige la higiene, que se hallen en lugares que constituyan garantía para la vida de los niños.

Los presidentes de Ayuntamientos invitarán a los dueños de fábricas que funcionen en la población correspondiente y que posean terrenos no utilizables anejos a las mismas, que inicien la implantación de parques infantiles, facilitándoles árboles y los elementos posibles, a fin que los hijos de las obreras principalmente no queden abandonados durante el trabajo de la madre.

Tanto los agentes de policía gubernativa como la policía urbana ejercerán la más estrecha vigilancia para evitar que los niños suban a los techos de los tranvías o traseras de los vehículos. Cuando escenas tales presencien detendrán al menor, conduciéndolo a presencia del padre, tutor o guardador.

En caso de reincidencia serán denunciados a los tribunales de justicia para que se les impongan las multas que merecen por el abandono de los hijos y pupilos.

Los auxiliares honorarios del Consejo Superior y Juntas y cualquiera persona podrán detener a los menores que cometan los hechos arriba indicados, entregándoles inmediatamente a los agentes de la autoridad.

Si se trata de menores abandonados, privados de padres y de asistencia ordenará V. E. el ingreso de ellos en los establecimientos benéficos que existan en la población.

La Gota de Leche

En el local de esta benéfica institución se celebró anteayer el anunciado reparto de prendas de vestir entre los niños.

El número de prendas repartidas ascendió a 150.

Efectuó el reparto el Económico de la parroquial iglesia de Santa Eulalia, Rdo. señor don José Auba.

La concurrencia que asistió al acto fue numerosa.

De Instrucción pública

Creación de comités

Por un real decreto del ministerio de Instrucción pública que publica la «Gaceta», se dispone que en todas las localidades donde haya Institutos generales y Técnicos se autoriza la constitución de comités locales o patronatos que sirvan para poner en contacto al profesorado con la familia y los municipios para contribuir a la obra educativa de aquellos centros docentes.

Los comités locales, allí donde se constituyan, lo formarán los directores y secretarios de los Institutos, un catedrático de los mismos y diez vocales, elegidos como ellos entre los padres o tutores de los alumnos del Instituto correspondiente que deseen contribuir a la misión encomendada al Comité y dos alumnos con matrícula de honor de los dos últimos grupos, designados por el claustro. Para ello se hará convocatoria pública.

En el comienzo de cada curso, el Comité elegirá de su seno la persona que haya de presidirlo.

Los comités locales en nada intervendrán que afecte a la independencia del profesor en su cátedra ni al régimen interior del Instituto y tendrán como funciones propias auxiliar la acción educadora fuera de los Institutos por cuantos medios puedan favorecer las buenas costumbres y el amor al trabajo, inspeccionar las casas donde viven los alumnos que no estén con sus familias, evitar el alcoholismo, el juego, la vagancia y otros vicios, crear en las localidades un ambiente sano para el niño, proporcionar a los alumnos campos de juego, baño, pequeñas bibliotecas circulantes y otros medios complementarios de higiene y educación, favorecer las asociaciones escolares que intensifiquen el sentido de solidaridad, disciplina y espíritu corporativo; organizar, en relación a los catedráticos, medios complementarios de la enseñanza oficial, tales como visitas a los archivos, museos y establecimientos industriales, excursiones geológicas, botánicas, geográficas, artísticas, etc., etc., exhibiciones cinematográficas adecuadas, conferencias, representaciones, formación de colecciones por los niños y otras obras semejantes.

Los comités locales, a más de los recursos que la generosidad privada otorgue, podrán solicitar auxilio de los ayuntamientos y corporaciones locales respectivas, del ministerio, etc., etc., elevando exposiciones y proyectos en que pueda basarse la resolución, y enviarán al ministerio una memoria anual del resumen de su gestión.

También publica otro decreto del mismo departamento disponiendo que los escalafones de personal y la dotación de los centros docentes y todos los servicios del ministerio deberán adaptarse las escalas y sueldos al presupuesto general.

Los derechos adquiridos por determinados profesores y catedráticos por determinar número duplicado en los escalafones deberán respetarse.

En lo sucesivo no será posible declarar el reconocimiento de derechos que supongan concesión de privilegio a funcionarios que dependan del ministerio, y cuando se formulen por dichos funcionarios instancias de reclamación de resolución que puedan ocasionar mejoras de puestos o de sueldo dentro de la escala o del escalafón general de que forman parte, es indispensable conceder convocatoria especial hecha en la «Gaceta» en plazo no menor de 30 días a fin de que sean oídos en el expediente todos los funcionarios a quienes pueda ocasionar perjuicio el reconocimiento de derechos que se pretenda.

Los profesores que desde la fecha de este decreto se nombren para desempeñar cargos oficiales de enseñanza no tienen consignación total en el presupuesto del ministerio de Instrucción pública no podrán figurar en los escalafones generales hasta que pasen por cualquiera de los medios legales que establece la legislación, oposiciones, concurso, traslado, etc., para tomar parte de otros centros docentes que estén comprendidos en presupuesto.

Los actuales catedráticos que sirven en estos centros tendrán reservados todos los derechos.

Las cátedras que queden vacantes en lo sucesivo serán siempre provistas por turno de oposición.

La fiesta del Bto. Ramón Lull

Hemos recibido el siguiente programa: «Solemnes Cultos que consagran al mártir mallorquí Beat Ramón Lull. Excelentísimo Ayuntamiento de esta Ciudad, la Corporación del Beat y la Comunidad de PP. Franciscanos, a l'Esglesia de Sant Francesc de Palma en el present any de 1918.

El día 24 de Junio.—A las set i mitja del matí començarà la Novena amb meditació durant una Missa, que continuarà tots els dies a la mateixa hora i amb igual forma. Durant la Missa de les onse i quart se repetirà el mateix exercici del matí. El capvespre començarà la Novena solemne i se lerà amb aquest orde: A les vuit se resarà la Corona franciscana, exposició del Santíssim i sermó p'el Rvt. don Nicolau Saggese, profesor del Seminari.

Día 2 de Juliol.—En aquest dia començarà la Corona a les set i mitja, i després se cantaràn completes solemnes, continuant-se la Novena.

Dimecres 3 de Juliol, festa del Beat Ramón Lull.—A les vuit, Missa de Comunió general p'els Confreres, terciaris y demás devots del Beat. A les onse, Missa major en la qual predicarà el Rvt. D. Antoni Truyols, Professor del Seminari. Hi assistirán l'Ilma. señor Bisbe, l'Ajuntament d'aquesta Ciutat, i representacions del Ilustrísim Capítol Catedral i altres Corporacions. L'Orfeó Mallorquí cantarà una Missa a veus.—Solemne Processó presidida per el Ilm. señor Bisbe. A les set del capvespre sortirà per la porta principal la Processó amb el Santíssim i anirà p'els carrers de Troncoso, Zavel·lí, Samaritana, P. de la Cortera, Cordele·ría, Galera, P. de Coll, Bolsería, Colón, P. de Cort, Cadena, P. Sta. Eulalia, Fortuny, Call, Montesión, Pelletaría, P. del Temple, Lull, i tornarà entrar per la porta principal. Acabada la processó se cantarà el Te-Deum, i se lerà la reserva del Santíssim».

Del mar

Entradas

Esta mañana ha entrado en este puerto el vapor «Ciudadela», procedente de la ciudad de su nombre.

Ayer tarde a las seis, llegó a este puerto el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de Cabrera.

Hoy ha llegado el vapor «Mahón», procedente de Mahón.

Despachados

Este mediodía debe salir el vapor «Mallorca», para Ibiza y Valencia.

Esta noche, a las ocho y media, debe salir el vapor «Ciudadela», para Ciudadela.

También debe salir el vapor «Mahón», para la ciudad de su nombre.

Buques esperados

Mañana es esperado en este puerto el vapor «Ray Jaime I», procedente de la Ciudad Condal.

Otras noticias

Se encuentra listo de carga el pailebot «Roberto».

Está descargando una partida de vidrio del falucho «Virgen del Carmen».

Noticias militares

Destinos a Africa.—Se dispone que los oficiales subalternos de última categoría procedentes de las academias militares, a excepción de la del Cuerpo de Sanidad, no sean destinados a los territorios de Africa, hasta tanto cuenten un año de ejercicio en su empleo en la Península, Baleares o Canarias.

Las reformas militares.—El Gobierno ha designado a los señores Gimeno, conde de Villamonte, Calderón, López Pelegrín, Vizconde de Val de Erro y conde de Santamaría para examinar las reformas militares.

La comisión ha examinado el informe del general Aznar.

La comisión ha ratificado el criterio de no admitir modificaciones en el proyecto a fin de evitar que luego haya que nombrarse comisión mixta.

Curso de tiro.—Dispónese que el curso de tiro de artillería de campaña se celebre el año actual en los campos eventuales de Zamora.

Concurso de tiro.—Procedente de Madrid, llegaron ayer a esta capital, el capitán de Infantería Don Calixto Montaner y varias clases e individuos de tropa del regimiento de Palma que tomaron parte en el concurso de tiro que se ha celebrado recientemente en la Corte.

Clasificaciones.—Han sido declarados aptos para el ascenso y, probablemente ascenderán mañana, los segundos tenientes de Infantería Don Vicente Calafell Llinás, Don Emilio Canal Gamundi, Don Ignacio Seguí Colom, Don Jaime Subías Felíu, Don Antonio Roca Salvá, Don Francisco Rossifol Fuster y Don Sebastián Gomila García.

Destinos.—En el arma de Infantería han sido destinados: El teniente coronel Don Julio Ruiz Pilat y el comandante Don Onraldo Gómez Roman al regimiento de Menorca.

Los capitanes don Mariano García Serrano a la caja de Zamora; don Carlos Pradall Valls al regimiento de Mahón y don Miguel Escudero Lacuesta al regimiento de Alcántara.

Documentación.—Por haber sufrido extravío, han sido anulados los pases correspondientes a los siguientes individuos: Antonio Ferrá Ferrá, Mateo Barrera Coll y Mateo Riera Adrover.

Exceptuados.—Han sido exceptuados del servicio militar activo los siguientes individuos pertenecientes a Baleares: Gabriel Gomila Galmés, Pedro Santandreu Bauzá, Pedro Sastre Company y Antonio Coll Oliver.

Desde Muro

Celebróse ayer aquí una novillada. El ganado era de Son Sant Martí, resultando bueno.

La entrada, para ganar dinero. Los diestros eran «Celita II» y «Belmonte de Palma».

«Celita II» banderileó con las cortas tres pares superiores, y mató de los estocados sus dos novillos. Fué ovacionado.

«Belmonte de Palma», bien en el primero y colosal en el segundo. Fué muy aplaudido y obsequiado con buenos cigarros y puros.

Corresponsal

Muro 24

El suministro de hojalata

Comunicación oficial

El señor Gobernador civil recibió ayer la siguiente comunicación del Comisario general de abastecimientos:

«Como consecuencia de la actuación del Comité especial creado por Real decreto de 5 del corriente para distribución de la hojalata y sin perjuicio de lo que ulteriormente pueda determinarse en la materia, se ha conseguido que la representación de las fábricas Altos Hornos y Vasconia ofrecieran enviar inmediatamente mil quinientas cajas del expresado artículo con destino a esa provincia.

Dichas cajas irán consignadas a V. E. como presidente de la Junta Provincial de Subsistencias, a fin de que V. E. pueda proceder a su distribución teniendo en cuenta las necesidades más urgentes del expresado género.

En su consecuencia y para el mayor acierto en dicho reparto, esta Comisaría ha dispuesto que por esa Junta, mediante anuncio en el «Boletín Oficial» o en aquella otra forma que estime más eficaz, se interese con urgencia de los consumidores de hoja de lata de su circunscripción la estadística de la que consumieron los años 1915, 1916 y 1917 a fin de que esa Junta distribuya la cantidad antes expresada, apreciando las necesidades con arreglo a los promedios que hayan consumido cada uno de los interesados durante dicho trienio, dando cuenta a esta Comisaría de la distribución hecha.

Lo que comunico a V. E. para su conocimiento y demás efectos.

Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 20 de Junio de 1918. El Comisario general, Ventosa.—Sr. Gobernador Civil, Presidente de la Junta provincial de subsistencias de las Islas Baleares».

Homenaje a María A. Salvá

La sección mallorquina de «Nuestra Patria», interpretando el sentir y la gratitud de Mallorca; está organizando un banquete de homenaje a la eximia poetisa María Antonia Salvá. El acto tendrá lugar el día 5 del próximo mes de Julio, a las dos de la tarde, en el Hotel Victoria.

Las listas de inscripción quedan abiertas en esta redacción y en las de La Almadraba y La Veu de Mallorca hasta el día 30 por la noche.

Vida deportiva

Según nuestras noticias, reina gran animación para presenciar los partidos de football que, a beneficio de la «Cruz Roja», se celebrarán en el campo del «Alfonso XIII» los días 29 y 30 del corriente.

Lucharán en dichos partidos los primeros equipos del «Badalona» J. C. y R. S. «Alfonso XIII», siendo de esperar que los encuentros resulten en extremo interesantes dada la igualdad de fuerzas de ambos equipos contendientes.

Un reto

El corredor ciclista Miguel Bover ha publicado el siguiente reto:

«Después de batido el «record» que intenté y haberme resultado más brillante de lo que yo esperaba, motivando haber aumentado mi afición al ciclismo y hacer renacer mis anhelos de luchar con todos los corredores para saber con seguridad hasta donde llegan

A los Señores Sacerdotes de ROSSELLÓ y MONTSERRAT (Antes Julián Rosselló)

Plaza de Santa Eulalia esquina San Francisco

Damascos rasos y brocateles para Ornamentos.—Telas propias para Hábitos Talares y taller para la confección.—Bajos alba y tela hilo y puntillas, Sombreros, bonetes y casquetes.—Galones flejes y puntillas, en oro y plata.—Hilos, canutillos, lentejuelas para bordados.—Sección especial de confección de Ornamentos de Iglesia de todas clases.—Especialidad en la restauración de Ornamentos antiguos, conservando su valor artístico y arqueológico. ESTATUARIA RELIGIOSA

Sebastián Cladera Barceló

Doctor en Medicina y Cirujía

ODONTOLOGO (DENTISTA) — Especialista boca y estómago

Unión, 44 Principal, Palma

mis fuerzas, determino y reto a todo los corredores españoles a una carrera de cien a ciento cincuenta vueltas meta partida, en la pista del Veloz Sport Balear. En caso de aceptar podría efectuarse la prueba de quince a veinte días después de aceptado, cruzando una apuesta de quinientas a mil pesetas».

Hasta que el Dr. Llompart y Jaume recibieran las bulas pontificias no se sabrá el día de la consagración ni los consagrantes.

Serán padrinos del nuevo Obispo la señora doña Bárbara Sureda y Fortuny, Marquesa de Vivot y el capitán de Ingenieros don Luis Zaforteza Villalonga, Marqués del Verger.

VII Centenario del Descenso de la VIRGEN DE LA MERCED Gran peregrinación a su Santuario de Barcelona

Se ha publicado la siguiente proclama, que gustosamente reproducimos.

«Mallorquines:

Todas las provincias de España se preparan para rendir el tributo de su amor y de su gratitud a Ntra. Sra. de la Merced, visitando su Santuario de Barcelona.

Algunas entidades de Cataluña lo han hecho ya con indescriptible entusiasmo.

Mallorquines: Nuestra tierra recuerda aún los tristes días en que los moros saltaban sobre nuestras costas y se llevaban a las doncellas sorprendidas y a los bravos mozos sin defensa a sufrir y llorar su cautiverio en ingratas tierras de Mahoma; pero recordada como los Padres de la Merced allá iban también a consolar a sus cautivos y retornarlos a la libertad y a la patria. Ocho mil mallorquines fueron libertados por la Orden Mercedaria.

Mengua fuera olvidar tan grandes beneficios.

Por esto hemos organizado una gran peregrinación al lugar mismo a donde la Virgen bajó, hace ahora 700 años, para fundar esta orden a la cual tanto debieron nuestros padres.

A Barcelona, en manifestación de fe, de amor a la Virgen, y de patriotismo.

A Mallorca le toca ser la primera, y debe serlo.

Los precios de pasaje de ida y vuelta que registrarán son:

En 1.ª clase, 40 pesetas; en 2.ª, 24; en 3.ª, preferencia, 16; en 5.ª, cubierta, 9.

Pueden solicitarse pasajes en la Residencia de los PP. Mercedarios y a los respectivos Sres. Párrocos.

Los que deseen se les busque hospedaje en Barcelona deben manifestarlo.

Se organizarán excursiones que, junto con el programa de festejos, se darán a conocer oportunamente».

En la Audiencia

La vista de ayer

Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado del partido de Inca contra J. M. F. acusado del delito de malversación de caudales.

La defensa corrió a cargo del abogado don Alejo Corbella.

El Ministerio público estuvo representado por el abogado fiscal Sr. Acquaroni.

El veredicto del Jurado fué de inculpabilidad para el procesado, y en su consecuencia la Sala de Derecho dictó sentencia, absolviéndole libremente y declarando las costas de oficio.

El Obispo

preconizado de Tenerife

El Ilmo. Dr. Llompart ha celebrado esta mañana el Santo Sacrificio en la capilla del Real Colegio de la Pureza, de cuya Comunidad es confesor. El acto ha revestido extraordinaria solemnidad. El nuevo Obispo llevaba una riquísima casulla de Pío IX, que, como recuerdo, guarda dicho Colegio. El altar estaba artísticamente adornado con luces y flores. Durante la misa las MM. y alumnas han interpretado escogidos motetes; al final se ha cantado el Te-Deum a voces por Siaggerberger, alternando con el coro gregoriano.

Como anunciamos, ayer se cantó, en nuestra Santa Iglesia Catedral Basílica, solemne «Te-Deum» en acción de gracias al Altísimo por la preconización del nuevo Obispo de Tenerife Ilmo. y Rvmo. señor don Gabriel Llompart.

El «Te-Deum» empezó una vez terminados los actos de coro de la mañana, entonándolo el canónigo M. I. señor don Antonio Deyá.

Sabemos que la consagración tendrá lugar en nuestro primer templo.

Bailes públicos

En las fiestas callejeras se celebraban antes, en tabladros, bailes que estaban a cargo de profesionales. El espectáculo no era recomendable, pero ahora se ha empeorado por haberse introducido censurable modificación, en plena calle o plaza, convertida en salón, baila el público el agarrao y, por si esto fuera poco, toman parte en el baile ciertas gentes que la ley prohíbe se exhiban en sitios públicos.

«¿Está enterado de ello el digno Sr. Gobernador civil, quien ha tomado no pocas medidas en bien de la moral? La policía si debe saber lo que ocurre».

Tales bailes resultan verdaderamente escandalosos, y la moralidad pública exige acabar con esa nueva mala costumbre que acaba de introducirse, desnaturalizándolas lamentablemente, en nuestras fiestas callejeras.

Notas de Sociedad

Fallecimiento

Ha fallecido en esta ciudad, a la edad de 82 años, el antiguo capitán de la marina mercante don Juan Oliver y Noguera.

D. E. P. Enviamos a la familia la expresión de nuestro pésame.

Los panaderos

Huelga en puerta

Los obreros panaderos dirigieron a los patronos las siguientes peticiones:

La jornada de ocho horas; el trabajo se dividirá en dos tandas, que empezarán: la de la noche, entre siete y nueve, y la de día, después de las cinco; el exacto cumplimiento de la ley del descanso semanal; aumento de un 50 por 100 en el sueldo; los obreros de la tanda de noche no podrán trabajar en la de día, ni vice-versa; los obreros de la tanda de noche no se podrán ocupar en trabajos de pan casero, reconocimiento de la Sociedad con la que los patronos tendrán que contratar a los obreros; no se podrá obligar a trabajar más que dos horas de exceso, pagándolo a razón de 70 céntimos por hora.

Como los patronos no han aceptado dichas bases, los obreros se han dirigido al señor Gobernador anunciándole la decisión de declararse en huelga el próximo jueves.

La fiesta de S. Juan

En la iglesia de San Juan celebróse ayer la anunciada fiesta en honor de su Santo Titular.

La fiesta resultó muy solemne, viéndose todos los actos muy concurridos.

Durante todo el día, especialmente al anochecer, fué el templo visitadísimo.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Santos Juan y Pablo, mrs., Pelegrino, Vigilio, ob.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Juan, dedicadas al Santo Titular: Exposición a las siete; a las diez y media, Misa mayor; al anochecer, Rosario, ejercicio y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Paz, en San Jaime.

NOVENARI

A LA

Mare de Deu del Carme

De venta en esta imprenta y en las librerías de los señores Guasp y Frau.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 24 (22'00)

Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Empujamos al enemigo hasta la otra orilla del Piave, haciéndole cruzar el río bajo el fuego continuo de nuestra artillería.

Fueron rechazados los austro-húngaros a pesar de recurrir a las fuerzas de reserva, las cuales ofrecieron una gran resistencia, hasta más allá del punto de partida en Monello y hasta la orilla derecha del Piave.

Excepto la parte de Musile, todo este terreno ha quedado otra vez bajo nuestro poder.

Hicimos 4.000 prisioneros».

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa otro parte oficial de la tarde:

«Al sur de Meterem hicimos cincuenta prisioneros al enemigo, infligiéndole, además, grandes pérdidas.

Efectuamos varios «raids» en diversos puntos, ocasionando al enemigo grandes pérdidas».

Buque naufragado

Las Palmas.—Se han recogido efectos del buque naufragado italiano «Enriqueta».

Declaraciones del capitán del «Joaquina»

Génova.—Ha llegado a ésta la tripulación del vapor «Joaquina».

El capitán de dicho buque refiere que al salir de Guantamano desconocía la zona prohibida del Atlántico, siendo cañoneado por un submarino, el cual no quiso ni ver la documentación.

La tripulación del buque estuvo abandonada en los botes durante cinco días, hasta que fué recogida por un buque inglés que la llevó a Gibraltar.

Madrid, 25 (1'00)

Disgusto entre los navieros noruegos y los yanquis

Nauen.—Los navieros noruegos se han quejado del trato que se les ha dado en Norte América.

Hasta ahora no se les ha pagado la requisa de los barcos que les hicieron, ni se les ha indemnizado a pesar de haberlos empleado diez meses.

Los yanquis han rechazado las propuestas amistosas de los noruegos para ver de solucionar la cuestión.

Lo que dice el nuevo Presidente del Consejo búlgaro

Nauen.—(Radiograma de la tarde).—El nuevo Presidente del Consejo de Ministros búlgaro ha negado que la crisis fuera debido a cuestiones del Exterior.

Dijo que las relaciones con los Imperios centrales son cordialísimas.

El sustituto de Seidler

Nauen.—Aún no ha decidido el Emperador respecto de si el señor Iris sustituirá al señor Seidler en la Presidencia del Consejo de Ministros austríaco.

La reducción de la ración de pan en Austria

Viena.—En vista de la reducción de la ración de pan, el Ayuntamiento se reunió, acordando protestar mientras no se compense la reducción del pan con otros víveres.

Los obreros se reunieron con el mismo objeto.

En vista de que ello tiene que persistir hasta el final de la guerra, acordaron pedir que se ofrezca la paz a los enemigos sin anexiones ni indemnizaciones y que se forme una Liga de las naciones para resolver las cuestiones pendientes.

El Barón de Burian

Basilea.—El Barón de Burian, contestando a la Delegación de parlamentarios que le expuso los deseos populares, ofreció mejorar los aprovisionamientos, pidiendo el concurso de los aliados de Austria. Acerca de la paz, dijo que existía una corriente favorable, añadiendo que se cree que se llegará a ella a base de reducir los armamentos, única forma para evitar una nueva guerra.

Comunicado oficial alemán

Berlin.—El Gran Cuartel general alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial:

«Ha aumentado la actividad en las orillas del Ancre y en el Somme.

Al anochecer hubo grande actividad exploradora.

Penetramos en las trincheras franco-americanas del oeste de Cano y Villers, causando bajas al enemigo y cogiendo 40 prisioneros.

Derribamos seis aparatos enemigos».

Comunicado francés

París.—Se ha facilitado a la prensa el acostumbrado parte oficial de la tarde:

«Rechazamos avances enemigos».

Hemos sostenido cañoneo en el Wovre y los Vosgos.

Los americanos en Autereil rechazaron al enemigo que intentó asaltar la altura de Brigni, haciendo cuarenta prisioneros.

En el resto, nada importante».

¿Novecientos mil americanos camino de Francia?

Londres.—El general March ha declarado que hay camino de Francia 900.000 soldados americanos.

Cañoneo en la costa de Jutlandia

Copenhague.—Anoche se sintió fuerte cañoneo en las costas de Jutlandia.

¿Submarino alemán perdido?

Londres.—En la bahía de Heligoland se cree que se ha perdido un submarino alemán, ahogándose la tripulación.

Los americanos en Francia

París.—El Comisario francés en los Estados Unidos ha declarado que esta semana habrá en Francia ochocientos mil soldados americanos, de los cuales setecientos cincuenta mil están en el frente.

115 millones de dollars para fines benéficos

París.—La Asociación de jóvenes «Christian» de Norte América ha recaudado 115 millones de dollars para fines benéficos cerca del ejército yanqui.

De esta mañana

Madrid, 25 (5'30)

Comunicado oficial francés

París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Mejoramos las posiciones en la meseta del norte de Leport, apresando 170 soldados.

Rechazamos un contraataque del adversario.

Ha habido actividad de artillería entre los ríos Aisne y Marne».

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Anoche efectuamos una operación en las cercanías de Materu, avanzando la línea.

Además de apoderarnos de los prisioneros mencionados en los anteriores comunicados cogimos diez ametralladoras.

Anoche los franceses efectuaron un «raid» en el sector del Loere, cogiendo prisioneros.

Ayer el mal tiempo dificultó la aviación. En combate aéreo derribamos un avión alemán.

Nosotros perdimos dos aparatos.

Nuestros aviones han lanzado veinte toneladas de bombas, seis de ellas sobre las estaciones férreas de Cambray.

Nosotros perdimos un avión».

De Provincias

Madrid, 24 (22'00)

De Zaragoza.—Guardia civil que mata a su superior en el pueblo de Ateca

Zaragoza.—Un telegrama de Ateca participa que en la Casa-Cuartel de la guardia civil de aquel pueblo, un guardia civil disparó contra su jefe, el cabo de aquel puesto, dejándolo muerto.

Se ignoran más detalles del suceso.

El teniente coronel-jefe de esta Comandancia ha salido para Ateca con objeto de esclarecer este suceso.

La Bolsa

Madrid, 25 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	79'65
Amortizable 5 por 100.	97'00
Amortizable nuevo.	87'50
Banco de España.	555'00
Compañía Tabacalera.	305'00
Francos.	64'60
Libras.	17'48
Exterior.	90'60

Consejo de Ministros

Madrid, 25 (1'00)

A la entrada

Los asuntos parlamentarios.—Las reformas militares.—El proyecto de los funcionarios civiles

Ayer, por la mañana, se celebró Consejo de Ministros, que presidió el jefe del Gobierno, señor Maura.

Tuvo lugar en el palacio de la Presidencia.

El primero en llegar fué el jefe del Gobierno, señor Maura.

Este, al ser interrogado por los periodistas acerca de los asuntos a tratar, nos anunció que el Consejo se ocuparía en los asuntos particulares.

Nos negó que ocurriera algo importante.

Después del señor Maura, llegó el Ministro de la Guerra, general Marina, quien nos dijo que el Consejo trataría de las reformas militares.

El Ministro de la Gobernación, que llegó a continuación, nos manifestó que se ocuparían también los Ministros en el proyecto referente a los funcionarios civiles.

Nos añadió que llevaba al Consejo diferentes expedientes de su departamento.

Los demás Ministros no nos hicieron manifestaciones.

Asistió al Consejo el Comisario general de abastecimientos, señor Ventosa.

A la salida

La próxima cosecha.—Las importaciones y exportaciones.—Créditos.—Los ferrocarriles secundarios.—Los derechos pasivos del Magisterio

El Consejo terminó a la una y media de la tarde.

A la salida, se nos dieron a los periodistas las siguientes referencias del Consejo:

«El comisario general de abastecimientos, señor Ventosa, informó a los Ministros de la próxima cosecha.

Habló después acerca de las importaciones y exportaciones.

Se aprobaron los siguientes expedientes de créditos extraordinarios:

Uno para atender a los servicios del avance catastral.

Otro para atender al aumento del contingente militar.

Y otro para la reparación de carreteras.

Se aprobó un proyecto del Ministro de Fomento, señor Cambó, que tiende a remediar la situación de los concesionarios de ferrocarriles secundarios, a quienes la carestía de los materiales impide cumplir su compromiso.

Se aprobó el nuevo régimen de regularización de los derechos pasivos del Magisterio».

Las Cortes

Madrid 24 (22'00).

Senado

Bajo la presidencia del señor Groizard se abre la sesión a las cuatro y cuarto de la tarde.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Auñón se queja de que no sea imprimido el proyecto de reformas militares.

Se entra en la orden del día.

Se pone a discusión el proyecto de las reformas militares.

El señor Izquierdo defiende su voto particular al dictamen de las reformas militares.

Pide que se supriman en él las mejoras de sueldo a la oficialidad.

Califica el proyecto de secuela de los restantes.

Dice que el proyecto actual no resuelve nada.

Aboga por el sistema de reorganizaciones, y pide se organicen primero la Junta de Defensa Nacional y el Estado Mayor Central y después estos organismos, ya capacitados, propondrán ellos el plan de reorganización del ejército.

El Sr. Marqués de Val de Erro se lamenta de que el Sr. La Cierva no tenga asiento en la Cámara para demostrarle el desacierto e incompetencia que le ha presidido.

Censura al Sr. La Cierva que no se aconsejara de generales prácticos y pregunta cómo se hará el acoplamiento de las plantillas.

Por la comisión le contesta el Sr. Reig.

El Sr. Galarza estima que el proyecto actual no resuelve nada, aun cuando tiene cosas muy buenas. «Si persisten las Juntas de defensa—dice—, el país no debe dar ni un hombre, ni una peseta».

El señor Santamaría le contesta por la Comisión.

Interviene el general Primo de Rivera.

Y se levanta la sesión.

Noticias varias

Madrid 25 (1'00).

Nuevas locomotoras para España.—Frenos

Ha fundado en Santander el vapor «Armudi».

Dicho buque ha conducido quince nuevas locomotoras para la Compañía Ferrocarriles del Norte.

La Dirección general de Comercio anuncia que dos buques se hallan cargando en Nueva York otras 21 locomotoras para España.

Después de gestión laboriosa cerca del Gobierno inglés, se ha conseguido que nos remitan 40 frenos.

Presentación de credenciales

Con el ceremonial acostumbrado, presentó ayer sus credenciales al Rey el nuevo Ministro plenipotenciario de Chile en Madrid.

Este cumplimentó después a la Familia Real.

De esta mañana

Madrid, 25 (5'30)

Política

Las reformas militares

En los pasillos del Senado hubo mucha animación durante la tarde última.

La comisión permanente de Guerra y Marina se reunió para seguir estudiando las enmiendas al proyecto de reformas militares.

Los generales señores Marqués de Estella y Alfau opusieron algunas observaciones.

A consecuencia de la reunión celebró una entrevista entre el señor Gimeno, el Presidente de la Cámara y el Marqués de Alhucemas, creyéndose que, a pesar de tenerse el criterio cerrado para la admisión de enmiendas, se admitirán algunas dada su orientación.

En el Congreso

El Presidente del Congreso, señor Villanueva, ha manifestado que hoy, martes, se estudiará, en la Cámara popular, el proyecto de jornada mercantil, seguirá el debate sobre los sucesos de Agosto y, si queda tiempo, empezará la discusión del proyecto de ley relativo al auxilio a la Prensa.

Noticias varias

Huelga de mineros

Córdoba.—El Sindicato Obrero de Peñaroya ha presentado a la Alcaldía un nuevo anuncio de huelga de los obreros de la cuenca minera y del ferrocarril perteneciente a la Compañía que la explota.

Los Caballeros de San Juan

En el monasterio de Bernardas se reunieron, en función solemne, los Caballeros de la Orden de San Juan de Jerusalén.

El Magistral de esta Catedral, Dr. Camarasa, ocupó el púlpito.

El infante D. Fernando presidió la fiesta. La concurrencia fué muy numerosa.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona 25 (3'30)

Los comparsas de los teatros

Uno de estos días los comparsas de los teatros quedarán constituidas en sociedad de resistencia, para poder exigir a las empresas mejora de jornales.

La verbena de San Juan

La verbena de San Juan se ha visto muy animada, durante hasta las primeras horas de la mañana de ayer.

Baños

Ayer empezó la temporada oficial de baños. Los balnearios se vieron muy concurridos.

Sobre el asunto Brabo Portillo

Se asegura que el director de «El Parlamento», don Antón de Olmet, llamado a declarar sobre asunto de Brabo Portillo, hará sensacionales revelaciones sobre los atentados contra los patronos.

Nuevo partido

Bajo la jefatura del exministro señor Rodés, en breve se constituirá aquí un nuevo partido nacionalista monárquico.

Escándalo en los toros

Durante la novillada celebrada ayer en la plaza vieja, se promovió fuerte escándalo por haber bajado al redondel, durante la lidia, muchos espectadores.

Varios de éstos fueron detenidos.

Concurso hípico

El premio que S. M. el Rey dió para el concurso que se celebró ayer, fué ganado por el capitán don Arturo Aparicio.

El que donó para el mismo objeto la Infanta doña Isabel lo ha ganado el teniente don Carlos L. de Borbón.

Más sobre el asunto Brabo Portillo

El Juzgado ha ratificado la prisión, sin fianza, contra los señores Brabo Portillo, Royo y Ballis.

El primero sufre fuertes ataques cardíacos.

Los conservadores catalanes

Reina marejada entre los conservadores, acentuándose las diferencias.

Las recientes declaraciones del jefe local del partido, Sr. Sagnier, contrarias a la autonomía, han aumentado la discordia.

Parece que formarán grupo aparte los partidarios del partido conservador autonomista.

Palou Garí

El éxito inmenso

que han obtenido en Madrid las representaciones de la obra

«LA LLAMA»

o merecerán los excelentes discos de la misma obra, marca Gramófono, que están ya de venta en la

Tienda El Japón

Sueltos y noticias

Ayudantes de Obras públicas

Un decreto del ministerio de Fomento dispone lo siguiente:

Que se suspendan las convocatorias anuales para el ingreso en la escuela de ayudantes de Obras públicas, quedando limitada la admisión, como alumnos, de los sobrestantes y delineantes de Obras públicas, en los términos de las Reales órdenes de 28 de abril y 22 de mayo de 1914.

Concede a los aspirantes la convocatoria única extraordinaria, que se verificará en junio de 1915.

Mina submarina

En la Comandancia de Marina de esta capital se ha recibido un telegrama de la Dirección general de Navegación y Pesca Marítima que dice lo siguiente:

«Sirvase V. S. dar la mayor publicidad posible a la siguiente noticia «Vapor Nurrisou» me comunica que a la altura de Santander ha visto en la tarde del 21 una mina submarina.

Arresto

Ha ingresado en la Cárcel, para cumplir quince días de arresto, supletorios de una multa que le había sido impuesta, por ciertos actos, por el señor Gobernador civil, un sujeto de malos antecedentes.

Riña

Por cuestión de intereses riñeron ayer dos sujetos en la explanada de Santa Catalina.

Varios transeúntes restablecieron la paz entre los contendientes.

Maltrato

La guardia civil del puesto de Son Servera ha denunciado a dos sujetos por supuesto maltrato de obra a un individuo de la guardia municipal.

Profesoras de Corte

Preparadas por la señorita María Vidal, profesora auxiliar del Colegio de Artes y Oficios de esta ciudad, después de brillantes ejercicios, han obtenido el título de Profesoras de Corte en el Colegio Provincial de Barcelona, con la nota de sobresaliente, las señoritas Isabel Rosselló de Calviá, y Juana Pons, de esta ciudad. Nuestra más cumplida enhorabuena a las citadas señoritas y también a sus familias.

La Palma de Mallorca

Compañía Mallorquina de Electricidad

Relación de los números de las Obligaciones de esta Compañía que han de quedar amortizadas en fecha 1.º de Julio del corriente año, según el sorteo celebrado en el día de hoy, ante el Notario don Pedro Alcover Maspons: 2, 9, 28, 65, 179, 296, 356, 364, 427, 500, 525, 608, 634, 642, 645, 664, 687, 708, 714, 755, 774, 784, 787, 791, 851, 840, 925, 950, 968, 997.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Palma, 24 Junio 1918.—P. A. del C. de A. El Secretario General, Antonio Rosselló García.

CURSILLOS DE VERANO

(Se pasa a domicilio)

Solfeco, Piano, Canto

Grandes Almacenes S. José de VDA. DE IGNACIO FIGUEROLA

Recibidas las novedades para Primavera y Verano

Ratinas, Chermes, Tolien, Chantrús, Glacés, Popelin, Etaminas-seda y Algodón, Crespon china

—:— Sastrería, Camisería, Mercería —:—

Lencería, Géneros de punto, Pañolería

Gran sección de Calzado confeccionado y a medida en todas clases y precios

Abanicos, Sombrillas, Bastones DRILES y TEJIDOS PAIS a precios de fábrica

PRECIO FIJO—Teléfono 217
Ventas al contado

Línea PINILLOS

Línea de las Antillas

Para Canarias, Santiago de Cuba y Habana saldrá de Barcelona el día 9 de Junio el vapor

Conde Wifredo

Admite carga y pasaje.

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, el día 23 de Junio el vapor

Catalina

Admite carga y pasaje.

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía

Señores Pianas, Pizá y C. S. en C.

San Miguel, 29, Palma

Taller de reparación, de neumáticos y cámaras

Auto, moto y bicicleta

A accesorios y Recambios, para Automóviles e Industrias

ENRIQUE CODINA

Utióu, 8, Palma

Teléfono 271

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá el día 13 de Junio de Barcelona, el 14 de Málaga y el 19 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor saldrá el día de Bilbao y Santander, el de Gijón Coruña el día de Vigo para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El vapor Alicante saldrá el día 10 de Junio de Barcelona, el 11 de Valencia, el 12 de Málaga y el 14 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico

El vapor saldrá el 16 de de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Jijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costalirme y Pacífico con trasbordo en Habana

El vapor Manuel Calvo saldrá el día 11 de Junio de Barcelona, el 15 de Valencia el 17 de Málaga y el 19 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, S. banilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y p. saje, con trasbordo para Veracruz.

LÍNEA DE FILIPINAS

El vapor saldrá de Barcelona

LÍNEA DE FERNANDO POO

El vapor saldrá el día de mayo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Además de los indicados servicios la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New York y puertos Cantábrico a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da aojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Para más informes y despacho; señores JAIME M. GRANDA y C. S. en C. Plaza de Antonio Maura, 4 Palma.

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sus serios. Llámame la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrecemos, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los tienen.

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sus serios. Llámame la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrecemos, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los tienen.

El Reumatismo



Localizado o generalizado, reviste las formas aguda ó crónica. Cada crisis se traduce en hinchazón de las articulaciones, y todo movimiento se convierte en dolor para el paciente. Dicha enfermedad indica que en la sangre existen impurezas. De ahí la necesidad, no solamente de calmar los dolores sino de restablecer el equilibrio de la nutrición y sobre todo de purificar la sangre. Para lo cual, el Cuerpo médico aconseja el

Depurativo Richelet

cuya acción poderosa y rápida sobre la sangre restablece la buena circulación y favorece el trabajo eliminador de los riñones, del hígado y de la piel

Como preventivo, deberá observarse el tratamiento cuando menos 2 veces en el año. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. Richelet, de Sedan, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

Imp. LA ESPERANZA, Luján, 11, Palma de Mallorca

Remeys segus y ben provats

XAROP VERMÍFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre ens troba més segur per mola en "cuche", y per donar bon colós y molta de gana a n'els infants malaltios.

CALLICIDA SUREDA.—Sense molestia fa desaparèixe es "caile", "uya de noi", y ses demés "dureces", de's peus.

PASTILLAS SUREEA.—Curan de rel se "rossins", mantenen fresca se boca, apardable s'alé evitan al fumadós los moléstias deis mals tabacs. Sense "piques", "beris", ni can "lletiers", quedan ses senyorettes que se renten cada dia amb AIGO OXIGENADA SUREDA.

Es "Bégés", més ben perfeccionet y millora instrumente de CIRUGIA, se troba a se POTEGARIA de SUREDA y LLITERAS.

De venta al por major.—Farmacia d'els ses preparador Costa d'an Brassa, núm. 9.—Palma de Mallorca

La Guía

Agencia de transportes terrestres y marítimos de domicilio a domicilio

Exportación, importación y tránsito de mercancías y encargos, por vapores, veleros y Ferrocarriles. PALMA, HOSTALES, NUM. 37

Se alquila

Un 2.º piso izquierdo de la calle de la Concepción, núm. 82. Informar en el principal.

Motor Otto

Se vende uno a gas pobre de 18 caballos de fuerza. Informes en esta imprenta.

Enfermos

DE LOS OJOS

Prickionándose siemas con mundial OIDEO reforzaréis su visio óptica, recuperando sus vista paulatinamente en poco tiempo y evitando usar lentes, incluso septagoculares. No más atropes, prohibite al visitar más débiles.

Pedid el nuevo libro ilustrado de la vista, reciente descubrimiento italiano que se reparte GRATIS pudiendo así vosotros mismos curaros en vuestra casa sin gastar dinero en consultas.

En Palma de Mallorca, Centro Farmacéutico, Haris, 34. En Madrid, Bernardini y C.ª, PÉREZ, 13.

OCASIÓN

DICCIONARIO ESPAÑA

Se venden con gran descuento los 36 tomos publicados hasta ahora de la "Enciclopedia Universal Ilustrada", de los editores Espasa de Barcelona.

Informes en el Centro de Anuncios

AGENCIA DE TRANSPORTES

a domicilio de

Bartolomé Bosch
Sucesor de Bosch, Hnos.

Transportes, despachos de Aduanas, Consignaciones y tránsitos. Palma, Sagrera, 9, entrepuerto.

Importación y exportación en todos los vapores, veleros y Ferrocarriles.

Transportes a domicilio de encargos y mercancías para todos los pueblos de la Isla de Mallorca.

Vinicultores

Los vinos superiores se obtienen aumentando la acidez fija de los mostos. El mejor medio de proporcionar el ácido tartárico necesario consiste en fabricarlo con las heces de sus mismos vinos, por el sistema especial, sencillo y económico, que puede aprender teórico y prácticamente en la "Institución Científica Química".—San Felio, 13-2.º 1.ª. Numerosas referencias y toda clase de garantías.